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 ２月２０日現在 
 子ども会員：２３２人 
 正 会 員： ３７人 
 参加会員： １０人 
 賛助会員：２３０人  

２３団体 
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― 子どものまわり研究会                          ちょっと芯のあるおとなをめざして― 

2月 4日 参加者 6名 

梅の季節を通り過ぎ、日に日に春らしくなってき

た今日この頃ですが、みなさんいかがお過ごしです

か？今回は、最近気になっているちょっといい話を

お伝えしようと思います。 

 

娘の進学に伴い、昨年 4月から矢野駅まで毎朝ド

ライブしている私。駅までアッシーしてるってこと

です(笑) 往復で約 1 時間、7 時半に出て 8 時半く

らいに家にたどりつくかんじです。なので、今一番

はまってる、朝の連ドラ「あさちゃん」は観られな

いのです(――゛)残念！ 

でもね、いいこともあります。二つあります。そ

の一つは、毎朝、小学生が安全に横断できるように

見守りをされているおじいさんの姿を見かけるこ

とです。といっても、こちらが一方的に今日も立っ

ておられるな！って見ているだけなんですけどね。

なにがすごいって、1のつく日（1、11、21）とか、

交通安全週間とか、始業式から 1週間とか、決めら

れた日には、他の人もいらっしゃるようですが、（も

ちろんそれも素晴らしいことです。ありがたいこと

です。）そのおじいさんは、雨が降っても、雪が降

っても、めっちゃ寒い日も、暑い日も、風がビュー

ビュー吹いてる日も、小学生が登校する時には必ず

見守りに立っておられるのです。本当に頭が下がり

ます。打ち上げ花火のようなイベントばかりが注目

され、華々しく広報されている子育て支援ですが、

地域の中で自分にできる事を継続的にコツコツ取

り組んでいらっしゃる、これぞまさに子育て支援＝

社会貢献！です。その姿に、わたしも頑張らなきゃ

あ！って、いつも励まされています。 

もう一つはその近くにある中学校の生徒の挨拶

です。私は、個人的には挨拶運動なるものに対して

あんまりいいイメージがありません。朝から気持ち

いい関係が築けますように…みたいな思いがあっ

てのことなら別ですが、なんか押しつけがましい気

がしてます。（100歩譲って日本文化、形から入るっ

てことなんだろうという理解です。）それとは別の

話ですが、学校下の横断歩道、中学生の姿が目に入

ったら、当然のことながらその手前で止まります。

すると彼らは、多くの場合、わたった後で振り返っ

てわざわざ頭を下げてくれるのです。 

私は毎朝、その見守りをしてくれてるおじいさん

や頭を下げてくれる中学生から元気をもらい、嬉し

い気持ちで 1日をスタートさせることができていま

す。(^^)v 

N さんは子どもが 1 歳半の頃、“初めて”参加し

た子育てサークルで知り合った Y さんに誘われ、

“初めて”おやこ劇場の鑑賞会へ。片時もじっとし

ていない我が子に「もう連れて帰ろう(>_<)；やっぱ

り無理だった！」と思った時、「なんで帰るん？大

丈夫、大丈夫！」と、声をかけてくれたのは多分 T

さん。その後“初めて”行ったおや子キャンプで、

同じテントになった M さんに「もっと放っときん

さい」って言われ＼(◎o◎)／えっ！？誘われるまま

入れたサッカーで「5 時に迎えに来てください」と

言われ、えっ？ホントに大丈夫？(：_：;)！…大丈

夫だった。その頃は、自分が子どもを囲い込んでい

ないといけない！と思い込んでたわ～と振り返る。 

  私の“はじめて”の一つは、親子で初めて観た

舞台『空から落ちてきたドラゴン』。「大人は自分が

かつて子どもだったことを忘れてしまう」というセ

リフが印象的で、子どもの頃のことをいっぱい思い

出した。自分中心だったこと、親がいないと不安だ

ったこと、怖いことや楽しみなこと…いっぱいあっ

たよなー。このセリフに出会っただけでも観た甲斐

があったな、と思った。 

遡って、子どもの頃の“はじめて”。友達に言わ

れるままに浅瀬で恐る恐る水に顔をつけ、体を任せ

ると、浮いた！その時の驚きと達成感は、今でも思

い出せる。 

 他にも、初めて車の運転をした時、「行きたい所

へ行きたい時に、自分で行ける。すごーい！」と思

った話等も出た。まだまだ聞きたかったが、時間制

限ありで今後のお楽しみとなった。    (立間) 
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 今回のおとな塾は、毎年恒例「呉市のお財布」と

題した平成 28 年度財政＆事業計画のお話。 

財政課長の大下さん曰く、来年度は「例年に比べ

て毛色の変わったちょっと面白い予算」らしい。そ

の根本にあるのが、来年度から全国的に取り組みが

始まる地方創生。まずは“呉市の人口”から話は始

まる。 

◆◇これからは“人取り合戦”！！◇◆ 

少子高齢化の日本。中でも呉市の人口は、昭和 50

年をピークに減り始め、高齢化率は全国 1 位。その

高齢者の人口も 2015年(平成 27年)にピークを迎え

るかも。これからは子どもだけでなく、高齢者層も

減るばかり、人口減の先端をいく。下手すれば都市

消滅！？の危機迫る呉市の将来の都市像は『「絆」

と「活力」を創造する都市・呉』。この度の予算案

は、その実現を下支えする、持続可能な財政を確立

するためのものだそうだ。 

また、呉市は来年度（今年の 4 月）より中核市にな

る。(知ってた？) それに伴い、母子父子寡婦福祉資金

の貸付事業や不妊治療費の助成事業など行政権限

も広がるらしい。 

 戦国時代の“陣取り合戦”ならぬ“人取り合戦？”

がこれからの課題。特に若年層の定着～若者が集

い、にぎわうまちづくり～を基本理念に「しごとづ

くり」「ひとづくり」「まちづくり」に力をいれる。 

◆◇事業の一部をみてみよう◇◆ 

子育て世代のために

は、子育て世代包括支援

センターの運営や、ファ

ミリーサポートセンター

事業の 24 時間サポート

体制の整備、小中学校普

通教室の空調設備の設置

などに取り組む。 

また、地元産業の競争

力を強化する取り組みと

【日時】3月 10日(木)13:00～14:30 

【会場】つばき会館 

【参加費】500円（おやつ付き♪） 

※準備の都合上、前日までに事務所へお申込み下さい。 

おだしずえさんに会いたい！ 
【講師】おだしずえさん（ラジオパーソナリティ） 

【 日 時 】3月 15日(火)19:30～予定 

【 開 場 】ペアーレれんがどおり別館 

【参加費】1200円 

 

して、広カンランやオ

ニオコゼのブランド

化等、第 6 次産業化の

促進。戦艦「大和」の

ふるさと・くれブラン

ド向上をはかるため、

大和ミュージアムの機能強化として、大和が沈んだ

海域の潜水調査を行い、大和ミュージアムを中心に

宝町～幸町エリアを魅力的な空間にし観光客の回

遊性を高めるのだとか。 

若者が定住するには家が不可欠。今年度は、空き

家の有効活用を促す事業も目立つ。特に面白そうな

のが学生シェアハウス支援。斜面市街地では空き家

が増加し高齢化が進んでいる。それを大学生にシェ

アハウスの形態で安く貸し、近所の高齢者の生活支

援や地域の自治会活動に参加してもらう、というも

の。呉市独自のモデル事業だそうで、どこまで若者

のハートを掴むか楽しみだ。 

箱モノ整備は、新庁舎建設も終わり一段落。でも

公共施設の老朽化は待ってくれない。来年度から二

河公園にある市営プールの再整備に取り掛かる。市

内で 4か所目の温水プールに生まれ変わる予定だが

…そんなに必要？それは整備してから議論するら

しい。「必要な所だけ整備すればいいじゃん！」っ

て思うけど、簡単に決められないのかな？パブリッ

クって大変だ！！ 

◆◇まちをつくる…人ごとじゃいられない！◇◆ 

紹介したのはほんの一握り。本当に地方創生に効

果があるのかを見直すため、すべての事業には 5 年

後の目標数値が設定されている。結果によってシビ

アに事業見直しもあるかも。“まちをつくる”って

夢がいっぱい！でも厳しさも半端ない。呉市がより

魅力的になり活気に溢れるよう、市民一人ひとりも

元気で楽しく暮らさなきゃ♡ですよねっ！(山本さ) 
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 選挙権の年齢を、20 歳から 18 歳に引き下げる改正公職選挙法が、この 6 月に施行されます。選挙

権年齢が引き下げられるのは、1945年に 25歳から引き下げて以来、70年ぶりのこと。新たに選挙権

を持つ 18 歳＆19 歳が初めて投票するのは、夏の参院選の予定で、引き下げにより、有権者は 240 万

人増える見込みだそう。若者に向け、総務省では広瀬すずを起用して PRしたり、自治体や高校では、

主権者教育なるものが始まったりしています。ちなみに、前回の衆院選の年代別投票率を見ると、若

いほど低く、若者は政治に無関心と言われても仕方ないかも。でも、投票に行っているとはいえ、大

人だってちゃんと考えて投票してるか…(笑) ひとまず今回は、何を基準に投票を決める？…ってこと

で、私たちが情報を受け取るメディアについて考えてみたいと思います。 

緑：インターネット 赤：新聞 青：テレビ 

 では、それぞれの情報はどのくらい信頼できるも

のでしょうか？ジャーナリストの津田大介さんに

よると、信頼度を分けるのは確認作業だそう。新聞

や出版業界には、校閲という仕事があり、原稿の文

字や単語だけでなく、事実関係に間違いがないか、

チェックしているんだとか。朝日新聞では 4600 人

もの社員がいて、新聞を作っているのだそう。ネッ

トメディアなどは社員が少ないことも多く、校閲に

手をかけられないとも。テレビはたくさんの記者や

スタッフが情報の確認をやっています。 

 でも、たくさんの手がかけられているからといっ

て、正しいというわけでもなさそうです。ちょっと

前に話題になった SMAP 解散騒動の際は、テレビ

で芸能事務所に都合のいいような報道が多くされ

ていました。新聞も、政治の話題は新聞社によって

書き方が全く違ったりします。各社読み比べてみる

といいかもしれません。 

 また、大きなニュースが世間を騒がせている時

は、裏で大事な法案が議会を通ったりすることも。 

 YYYでは毎年、おとな塾で元中国新聞の産本力さ

んにニュースを解説していただいてますが、日頃か

らただ流れてくるものを鵜のみにするのでなく、分

析するクセをつけなくては！さぁ夏の参院選、あな

たはどこから情報をゲットしますか？(宇都宮) 

朝日新聞より。津

田大介さんが考

えるメディア 

２０１３年７月参議院選挙で有権者が利用したメディア 

ＮＨＫ放送文化研究所調査結果より 

回答しない 

まったく利用

しなかった 

あまり利用し

なかった 

ある程度利

用した 

よく利用した 

 2013 年にネット

を使った選挙運動が

解禁になり、話題に

なりました。しかし、

前回の衆院選(2014 年

12 月実施)では、ネッ

ト選挙運動を利用し

なかった人の割合は

80％にも上るという

調査もあり、浸透し

てない模様。では、

何を参考にしている

のか？→は 2013年 7

月の参院選のデータ

ですが、やっぱテレ

ビが多いみたい。 
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2 月（如月）になり、朝夕の寒暖の差に体調を崩

されてはいませんか？ 

新年に入り、私は昨今まれにみる“最悪”なスタ

ートとなっております。昨年末からは“マイコプラ

ズマ肺炎”にかかり、鼻腔に菌が入ってきたおか

げ？で一切の味がわからなくなってしまい、私の大

好きな新年のおせちも一切楽しめませんでした。薬

を飲み続け、やっと治りかけたとたんに、次は自転

車で落車し右肘の骨折です…。現在この原稿を書き

ながら“インフルエンザ”とも格闘しております。 

私、現在 41 歳、男性の“後厄”の時期に入り 2

年間分の厄が一気に襲ってきたのか？ただ単に自 

分がドジなのか？これから先が思いやられます。 

っていって落胆しても仕方ないのでインターネ

ットで“厄除け おまもり 男”と検索しますと「長

いもの」「七色の物」「うろこ模様のもの」が良いそ

うです。いつでも常時受け付けておりますので、宜

しくお願い致します。 

まだまだ本年始まったばかり、さっさとケガと病

気を治して頑張るぞ！厄なんかに負けてたまる

か！ ゴホン、ゴホン。今日は早く帰って寝よっと。 

このところ、「足」「脚」にハマっています。とい

うのも、足の問題でサロンにお越しになる方が増え

ているからです。それもお子さんの足のご相談…。 

みなさん、お子さんの靴選び、どうされてます

か？キャラクターものやデザインで選び、お子さん

に試履させてみて「どう？大きい？小さい？」って

問いかけたりしてませんか？実際、はっきりと靴選

びの基準ってわかりませんよね。大人でも分かんな

いのに、お子さんもわかりません。きつくなきゃ

OKみたいな感じで選んでませんか？ 

先日も、うちのサロンに来た方が、「息子(幼稚園

児)がこの頃、『足が痛い』って言うんです。」とお

っしゃるので、息子さんの靴についていろいろ聞い

てみると、はっきり把握されてません。お子さんが

履いている幼稚園のシューズがお子さんに合って

いるかどうか…。幼稚園児の足は、すぐに大きくな

っていくので(4歳児で、3ヶ月で 1.5cm伸びるケー

ス も。) 週末、持ち帰った時に、サイズをチェック

してみてください。小さいのもダメですが、大きす

ぎるのもダメ。 

お子さんでも、 

★親指が曲がってくる外反母趾 

★指が山型にくの字のように曲がるハンマートゥ 

★小指が内側に曲がる「内反小趾」 

などになることがあります。主な原因は、足に対

して履いている靴が小さすぎるか、大きすぎるこ

と。靴が小さくなると、足先の指が曲がってしまい

ます。大きすぎても靴の中で滑ってしまいます。無

意識に指で踏ん張ってしまい、足先の指が曲がって

しまいます。また、靴のお下がりは使用しない方が

よいようです。靴底の減り方が違うなど、前に履い

ていた子の癖が靴に残っているためです。 

子どもの足は軟骨が多く、骨が軟らかい時期で外

圧の影響を受けやすいため、しっかりみてあげる必

要があります。次回に改善法など続きます。。。 
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 数年ぶりの雪あそび「スキーもスノボも筋肉痛に

なるしソリすればいっか(σ′∀′σ)」で参加（笑）

←みんなにもったいない!!って言われたー *゜∀゜） 

でも行きのバスレク楽しかったー＼(≧ω≦*)／ 

大人でも首傾げちゃうくらい難易度の高いなぞ

なぞ連発するし、じゃんけんリレー的なね、『駅

伝』！ものすごい白熱した♪ピストルの音真似が完

璧だったり、実況中継ぶちリアルだったりで、楽し

すぎて外を見るひまなくスキー場到着☆ 

今回驚きだったのが、ソリ用のコーナーと、まさ

かの小さいリフトができとったこと！！ 

雪がふかふかだったー♪すべってこけても痛く

ない！！(笑) うち的には雪だるまにするより、かき

氷にして食べたかったなー(●´ω｀) 

宝探しは「去年と同じじゃん」って声もあったけ

ど、いざ始まるとみんな真剣な顔で黙々とゼリー拾

ってた☆衝撃的なのが大人のほうで、あっっ！とい

う間もないくらい、カラフルだった場所が一瞬で真

っ白！ホントに宝箱開けて争奪戦したあとみたい

だった。 

お昼からは雪が溶けたせいかソリがバウンバウ

ン跳ねる跳ねる！なんでそうなったん！？ってい

うくらい転げて、ありえんくらい雪まみれになって

げらげらげら笑ったわ。 

小学生の女の子が、「こんなにいっぱいの雪見た

のはじめてじゃけん」ってはしゃいどんの見て、大

人になったけど、ソリしかしてないけど、来てよか

ったなって思いました♪(リポート：佐山 梨菜) 
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初参加の人も小さい子連れも安心し

て行けるよう、1月 23日、事前の顔合

わせ会を行った。今年は暖冬でなかな 

か雪が降らず、「雪ありますか？」の問合せが相次

ぐ中、迎えた当日は…絶好のコンディション！山

も木も美しく空気がひんやりとおいしい。あー自

然の中にいるんだな、とつくづく感じた。これだ

けの雪体験は呉では絶対できない。 

バスの中では楽しくレクをしながら小旅行気

分。着いたらすぐ！思い思いに楽しむ。午後から

は 50人以上で宝さがしや雪合戦。今日会ったばか

りの参加者なのに、仲間感たっぷり！ 

バスレクや全体遊びを盛り上げたのは、昨年、

一昨年も参加した子どもたち。その姿に「5・6 年

生になったらあんなふうになるんですね、すご 

い！」との声も。いつ来ても

みんないい顔！だからやめ

られない。今年も色々な出合

いがあったかな。(久保) 

これで４回目だけど
やっぱりおもしろか
ったです。雪合戦
でもっとつよくなりた
いです。（9才） 

みんなでの雪がっせんがたのし
かったです（４才） 

なかなか雪が降らないので、雪
で遊ぶことがなかったけど、雪
で遊ぶことの楽しさがわかりまし
た。また来たいです。（11才） 
 

朝はスキー教室、午後からはか
まくらづくりに雪のアイス大量作
成。一日雪と楽しみました！バ
スレクも楽しかった。（母） 
 

スノーボード初挑戦でこけまくっ
たけど楽しかった。（12才） 
 
はじめてのスキーがとても楽
しくてまた来たいとおもいま
す。（10才） 
 

とてもいい天気で本
当に良かったです。
前回参加したときは
下の子が昼寝して
しまい宝さがしがで
きなくて今回初参戦
でしたが大人も楽し
めました。（母） 

そり遊びとたからさがしと雪合戦
が楽しかった。(9才） 
 

そりはとても早くて少しこわかったけれど、
スリル満点で楽しかったです。来年もし行
けたらスキーをしたいです。あと、もうちょっ
と宝さがしをしたいです。最高に楽しかっ
たのでまた来年も行きたいです。（11才） 
 

楽しかったね。また
いっしょにあそぼう
ね。またゆきやまに
いってもっとたのしく
あそぼうね。（４才） 
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昨
年
3
月
、
自
動
車
学
校
座
談
会
に
協

力
し
て
く
れ
た
女
子
た
ち
は
現
在
、
大
学
、

専
門
学
校
生
活
を
満
喫
中
。
2
月
は
バ
レ

ン
タ
イ
ン
だ
け
ど
、
世
の
中
は
彼
氏
彼
女

の
い
な
い
若
者
が
も
っ
ぱ
ら
話
題
。
今
ど

き
バ
レ
ン
タ
イ
ン
は
盛
り
上
が
ら
な
い
？

っ
て
こ
と
で
、
し
ゃ
べ
っ
て
も
ら
い
ま
し

た
。
み
ん
な
リ
ア
充
で
楽
し
そ
う
～
❤ 

―
今
年
の
バ
レ
ン
タ
イ
ン
の
予
定
は
？ 

デ
レ
ラ 

ど
う
し
よ
う
。 

み
の 

マ
ジ
で
考
え
て
な
い(

笑) 

デ
レ
ラ 

も
う
明
後
日
じ
ゃ
ん
？
今
日
バ

イ
ト
行
く
じ
ゃ
ん
？
い
つ
作
ろ
っ
か
…
。 

み
ゆ 

み
ゆ
は
、
生
チ
ョ
コ
と
、
ガ
ト
ー
シ

ョ
コ
ラ
と
、
プ
リ
ン
と
…
。 

―
め
っ
ち
ゃ
作
る
ん
じ
ゃ
ね(

笑)

？ 

み
ゆ 

彼
氏
チ
ョ
コ
好
き
な
ん
よ
！
「
チ
ョ

コ
チ
ョ
コ
チ
ョ
コ
チ
ョ
コ
！
」
っ
て
ラ
イ

ン
き
た(

笑)

で
も
向
こ
う
忙
し
い
ら
し
い

け
ん
ね
、
渡
す
だ
け
！ 

デ
レ
ラ 

一
緒
に
作
ろ
う
や
！ 

み
ゆ 

い
い
よ
！
あ
、
入
れ
物
ど
う
す
る
？

余
分
も
買
っ
て
あ
る
け
ど
使
う
？ 

デ
レ
ラ 

使
う
使
う
！
他
に
何
か
い
る
物

あ
る
？ 

み
ゆ 

牛
乳
あ
る
？ 

デ
レ
ラ 

あ
る
あ
る
！ 

み
ゆ 

電
子
レ
ン
ジ
あ
る
？ 

デ
レ
ラ 

あ
る
あ
る
！(

笑)

友
だ
ち
が
置

い
て
帰
っ
た
ハ
ン
ド
ミ
キ
サ
ー
も
あ
る
！ 

み
ゆ 

そ
れ
い
い
ね
～
！ 

デ
レ
ラ 

あ
と
冷
蔵
庫
も
あ
る
！ 

み
ゆ 

あ
る
じ
ゃ
ろ
！(

笑) 

―
作
っ
た
写
真
見
せ
て
ね
！
み
ん
な
の
彼

氏
見
た
い
な
～
。 

み
ゆ 

い
い
よ
～
み
ゆ
の
彼
氏
、
韓
国
人
み

た
い
な
っ
て
言
わ
れ
る(

笑) 

み
の 

デ
レ
の
彼
氏
が
イ
ケ
メ
ン
！
こ
の

2
人
の
彼
氏
は
レ
ベ
ル
高
い
け
ん
ね
、
う

ち
の
は
普
通
よ
、
普
通
。 

デ
レ
ラ 

高
校
生
は
？
彼
氏
お
る
ん
？ 

み
お 

…
お
る
。 

み
ん
な 

見
せ
て
見
せ
て
～
！ 

み
の 

か
わ
い
い
～
！
い
い
な
高
校
生
！ 

み
ゆ 

み
ゆ
の
彼
氏
最
近
太
っ
た
ん
よ
ね

～
。
薬
学
部
じ
ゃ
け
、
テ
ス
ト
や
ば
い
ら

し
く
て
、
夜
め
っ
ち
ゃ
お
菓
子
食
べ
て
、

太
っ
た
ら
し
い
。 

デ
レ
ラ 

私
も
太
っ
た
！
大
学
の
テ
ス
ト

や
ば
い
よ
～
。
小
学
校
か
ら
高
校
ま
で
は
、

毎
日
学
校
行
く
の
す
ご
い
楽
し
か
っ
た
の

に
、
大
学
や
だ
～
行
き
た
く
な
い
～
。
栄

養
つ
い
て
い
け
ん
。
課
題
多
い
し
！ 

み
ゆ 

み
ゆ
高
校
の
時
よ
り
勉
強
し
よ
る

よ
。
そ
ん
な
に
や
ら
ん
で
よ
く
な
い
？
っ

て
友
だ
ち
に
言
わ
れ
る(

笑) 

み
の 

め
っ
ち
ゃ
勉
強
し
よ
る
よ
ね(

笑) 

み
ゆ 

彼
氏
が
薬
学
じ
ゃ
け
、
バ
カ
じ
ゃ
や

ば
い
け
ん
、
勉
強
せ
ん
と
い
け
ん
～
。 

デ
レ
ラ 

う
ち
調
理
実
習
は
楽
し
い
け
ど

ね
、
衛
生
の
面
か
ら
片
づ
け
が
め
っ
ち
ゃ

厳
し
く
て
、
調
理
よ
り
時
間
が
か
か
る
。

床
と
か
め
っ
ち
ゃ
拭
か
ん
と
い
け
ん
。 

み
ん
な 

(

写
真
見
て)

キ
レ
イ
！
す
ご

い
！
お
い
し
そ
う
～
！ 

デ
レ
ラ 

今
年
は
和
食
ば
っ
か
で
、
ク
リ
ス

マ
ス
の
日
の
実
習
も
和
食(

笑)

来
年
は
洋

食
に
な
る
け
ん
、
そ
れ
は
楽
し
み
♪ 

他
に
も
、
彼
氏
の
元
カ
ノ
話
と
か
、
面

白
い
友
だ
ち
の
話
と
か
色
々
♪
ま
だ
ま
だ

楽
し
ん
で
ね
、
リ
ア
充
生
活
！
勉
強
も
！ 

聞き手＆撮影 

まゆまゅ 
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３月といえば、ひな祭～♪今回は、親子で出来る、簡単３色白玉です。 
そういえば、団子の粉って色々あって、よくわからないよねぇ…って事で、調べてみました！ 

★上新粉は『うるち米』。硬めで歯切れが良い食感（のびる感じはない）。かしわ餅に使われることが多い。 
★白玉粉は『もち米』。つるんとしたなめらかな食感（のびる感じあり）。大福にするならオススメ。 
★だんご粉は上新粉と白玉粉の中間。歯切れが良く、のびる様な食感もあり。オールマイティに使えます。 
どれをどう使うかは、お好みの食感で！！（しるこ） 

【材料】 ※３～４人分 

①フルーツを一口大に切る。 ②粉２０g に水２０ｃｃを少しずつ加

え、耳たぶの固さになるまで練

る。ジュース各20ｃｃも、それぞれ

粉２０g に加えて練り、色つき団

子を作る。 

色粉でなくて、野菜ジュー
スを入れることで、ほんわり優
しい色合いに。みつもシンプル
な分量になっているので、子
ども達がコネコネする間にチ
ャチャっと作れますヨ！ 

③沸騰した湯の中へ、小さく丸め

た団子を入れて、ゆで上がった

ら水に取る。 

⑤さいごに、みつ+白玉+フルーツ

を混ぜ合わせたら出来上がり♪ 

６０g 

④みつは、なべに材料を入れて煮
溶かし、冷やしておく。 お好みでレモン汁を

小さじ 1入れるとスッ

キリした後味になるよ！ 
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 春一番も吹いて、少しは暖かくなってきました

ね！私は春休みに突入しました(＾ω＾)皆さん、花

粉症など大丈夫ですか？ 

先月、城崎へ旅行に行ってきました。 

城崎は兵庫県の日本海側に位置し、温泉街として

知られています。志賀直哉の「城の崎にて」は高校

の国語の教科書にも載っているので、知っている方

もいらっしゃるのではないでしょうか？幾人もの

文豪が城崎を舞台に小説を書いています(＾ω＾) 

城崎には 7 つの温泉があり、各温泉に美人の湯や

しあわせを招く湯など、意味があります。これらの

湯を回ることを「外湯めぐり」と言います。 

宿を探す際、城崎名産の美味しいカニが食べられ

る所がいいなとこだわっていたら、なんと「城崎一、

ボロい宿です！」と宣伝している旅館を発見。気に

なりますよね…予約、しました。笑 

確かに古い宿ではありましたが、女将さんもフレ

ンドリーでご飯もとても美味しく、結果は大満足で

した(＾ω＾) 

城崎には温泉や街中に歌のポストというものが

あり、俳句や短歌を応募できるようになっていま

す。そこで、短歌好きの私も 1 首。 

 

「故郷出て頼る者なきこの場所でばあちゃん家に

似た旅先の宿」 

 

これが、なんと第 17 回城崎短歌コンクールで入

選しました！何事も良い評価を受けるのは嬉しい

ことですね(＾ω＾) 

私の卒業論文のテーマは与謝野晶子「みだれ髪」。

新しく短歌を自分なりに組み直すことにしました。

これからも好きなことへ腕を磨いていきたいと思

います！(丸屋杏子) 

 ばあちゃんの傘寿のお祝いで、1 月に安芸高田市

にある神楽門前湯治村へ、一族 12 人で行ってきま

した(p*^∀^*q)！ 

 安芸高田市はばあちゃんの故郷！行った日は、道

路に雪はなく、畑や屋根の上が白くなる程度。ばあ

ちゃんの思い出話を聞きながら、すんなり到着し、

お祝いのご馳走を食べた後で、まずは神楽を鑑賞。

最前列でラッキー！キラキラした衣装ですごい迫

力！クルクルずーっと回りよってこっちが目が回

りそう(-_-;)何より、笛とか太鼓とか生演奏の音がビ

リビリ響いてすごかった。 

 神楽に満足したら、温泉に～っ(っ´o｀c)浴衣を

持って、下駄はいてカラコロ。しっかりあったまっ

て、遅くまで

おかし食べな

がらおしゃべ

りして就寝。 

 翌朝…外が

真っ白～～！

(*´∇｀ ) ﾉ ｼ 

嘘だろ一晩で

こんな！？…

ってくらい雪が積

もっとって、しかも

まだ降ってる…。朝

イチの温泉につか

るために歩きよっ

たら頭に雪が積も

るパターン。露天風

呂まで距離がある

けん、すっ裸でギャ

ーギャー言いなが

ら、走った！足が凍

傷になるんじゃな

いかと思いながら湯船へ。あったかーい(*´-｀*) 

見える景色は庭園風で、雪で情緒があってよかった

んだけど…露天風呂から出たらまた雪の中をヒャ

ーヒャー言いながらダッシュ！ 

 帰りは、スノボが出来そうな状況の中。車に乗る

のも、ふくらはぎまで雪にハマって大変。ドア開け

たら雪が入り、降りよる雪も入り、足についた雪も

入り、車内が雪だらけ。 

 道中、運転しよった次女が、ゆっくりゆっくりギ

アをセカンドに入れて前の車についていきよった

んじゃけど、突然、「なんか…気持ち悪い感じがす

る」って言いだして、「たまにハンドル持っていか

れよる…滑りよる…。」ってリアルに怖かった(涙)

楽しかったけど、雪にやられた旅行でした。(さおり) 
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空＠空☆ガ。の 

  ゆうぎ会の季節です。今年は去年までとちょっ

と違う…何がって？坊ちゃまが幼稚園になったた

め、クラスで衣装を準備するのです！なんてこっ

た！何もできない私！…不安な気持ちで、打ち合わ

せの日を迎えました。まずは、おゆうぎを参観。坊

ちゃまたち年少男子は、『ケロロ軍曹』というアニ

メの曲でのダンスでした。 

 

  よいよ、年少男子の母 16 人で初・打ち合わせ(父

が来てたとこもあったよ！)。すると、坊ちゃまと仲良

しで、時に妖怪ウォッチのポケットティッシュをく

れる S くんの母が、「アイディア考えてきたんだけ

ど」と切り出し、カエルのアニメなので、緑のかぼ

ちゃパンツを提案。それをきっかけに、手袋つけ

る？首にキラキラ巻く？と続々。すぐにみんなスマ

ホすすすーって通販見て「あった！安いよ！」…す

ごいな、スマホ時代(笑) 

ガラケーの私がやったのは、出たアイディアを絵

に描いて、どこで買う、誰が、値段は…などを書き

入れ、見える化したこと。 

あっという間に、ズボン、手袋を通販しましたが、

タンクトップが季節柄見つからない。すると K ちゃ

んのお母さんが、「作ろ！脇と肩、縫うだけじゃ

ろ？」と一声。「大変じゃろ～」「私縫えんよ～」「型

紙なら持っとるよ」とザワザワ…。じゃ買い出し行

って考えよってことで、その日は終了。 

 

末、K ちゃん母と一緒に買い出し。初・幼稚園

ママとの行動(^-^) 西松屋＆イオンへ行ってみたも

のの、タンクトップはなかったので、作ろっか！と

ドリームへ。店員さんと相談して生地を購入！ 

 K ちゃん母は、何でも早めに終わらせないと不安

なタイプらしく、「布、切っちゃおうか！うち来

る？」と誘ってくれました。実はミシンも持ってる

し、カバンや小物を作るのが好きなんだって♪ 

すぐさま、型紙を持ってると言ってた A くん母に

電話。「型紙貸して？できれば今日(笑)」との突然の

連絡に、「いいよ！持ってく！」と広公園で遊んで

たのに、すぐ持ってきてくれた！ありがとう！  

K ちゃんちにお邪魔して、ミシンでだだだっとサ

ンプルを 1 着縫って、K ちゃんに試着！「脇ぶかぶ

かじゃね」「もっと小さくていいね」と型紙を修正。

そして裁断。時々、K ちゃんや K ちゃん兄(小学生)

としゃべりながら、集中してチョキチョキ。 

 後日、幼稚園にあるサロンで集まって作業。仕事

してる人多いし何人来るかな？…って不安でした

が、型紙貸してくれた A くん母はじめ 9 人も！おか

げで早くできた♪手を動かしながら、仕事なにして

る？年聞いていい？…色々しゃべった～。赤ちゃん

連れの人もいて、7 ヶ月の赤ちゃんが 3 人。「下の子

も同級生だね～」って盛り上がったり。肌がきれい

な S くん母に秘訣を聞いたり(笑)「コラーゲン飲み

よるんよ！」「やっぱコラーゲンか～」｢今日から飲

も！｣S くん母は「肌きれいって言ってもらえただけ

で来た甲斐があったわ～(笑)」と言ってました。 

 次の予定を決め、新しいアイディアも出て充実し

た日だった～！来れなかった人には電話で報告。み

んな「家でもできることがあったら言ってね！」っ

て、嬉しくなりました。 

 

  かし、その後 A くん、わが家、S くん…とイン

フルエンザになり、次の集まりは中止に。K ちゃん

母が「残りやっとくよ～」と材料を持ち帰って全部

仕上げてくれました～。ありがとう～(≧∀≦) 

 

  ンフルから復帰後、リハーサルで衣装合わせ。

作ったタンクトップ、ズボン、手袋…と着てみた坊

ちゃまたち、嬉しそう。でも、K ちゃんがいない…。

連絡を入れてみたら、インフルエンザになってしま

ったとのこと！(゜Д゜;)

「衣装どうだった？」と

心配してたので写真を

送り「よかったよ！」と

返信。絶対本番までに治

ってね！ 

 今回よかったのは、み

んなめっちゃ良い人！

ってわかったこと (笑 ) 

大変って聞いてビビっ

てたけど、めっちゃ楽し

かったこと！ 

こういう機会もいるじ

ゃんね！来年も楽しく

やれたらいいな～♪♪ 
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その後、石手寺に行きました。これも友達が行き

たいと言い、行くことにしました。向かっていると

き、山に大きな仏像がありました。『すごいなぁ、

あそこが石手寺なのかな』などと思っていると石手

寺に着きました。門を通るとまず目に飛び込んだの

は、右手にある五重塔みたいな建物でした。凄いと

思いながら周りを見渡すと仏がまつってある建造

物がたくさんありました。山を登ると斜面にお地蔵

様が次々に並んでいました。 

僕達の前にいた男の人が全てのお地蔵様に手を

合わせ拝んでいました。僕達も真似をして拝みまし

た。本堂に戻って、裏側にある洞窟を進みました。

その中にも仏像がありま

した。 

時間が無くなってきた

と思ったので松山駅に帰

ることにしました。 

本当はもう一つやりた

いことがありました。坊っ

ちゃん列車に乗ることで

した。いわゆる汽車のよう

なもので、友達も乗せてあげたいと思っていました

が、タイミングが悪くて乗ることができませんでし

た。その代わり時間が余ったので、駅の近くにある

観覧車に乗ることにしました。 

皆、楽しんでくれたので良かったです。 

松山駅→高浜駅→松山港と、電車やバスで移動

し、乗船手続きを済ませ、お土産を買いました。松

山定番お土産の「坊っちゃんだんご」です。 

そして、船に乗り、友達としゃべりながら、7 時

前に呉港に着きました。親が迎えに来てくれていま

した。 

凄く楽しい思い出になりました。そして友達との

仲も深まった感じがします。楽しかったのでまた行

きたいです。(松本和馬 中 1) 

やんちき通信では、中高生～大学生ぐらいまでの若者ライターを募集

中。今夢中になっていることや、何気なく日々思ったことなど、ブロ

グみたいに書けば OK！原稿は 600 字前後。ちょびっと原稿料も出る

よ★書いてみたい人は事務局まで電話！ 

【文字数】800字前後 

【原稿料】ちょびっと 

【問合せ】TEL 24-5646 

修学旅行で、京都府、奈良県、USJ、

神戸市へ行きました。 

まず初めに、京都府へ行きました。清水寺や金閣

寺、北野天満宮などの有名な場所へ行きました。外

国人の観光客の方も来ていました。特に印象に残っ

ているのは、金閣寺が夕日に照らされて輝いていた

ことです。 

2日目に、奈良県の東大

寺と法隆寺へ行きました。

大仏がとても大きかった

です。法隆寺では、古い建

物をたくさん見ることができました。それから、USJ

へ行きました。とても広く、お店がたくさんあり、

アトラクションに乗ることなどができ、楽しかった

です！ 

最終日の 3 日目には、神戸へ行き災害について学

びました。どんな地域でも災害への対策が必要だと

改めて分かりました。それから、王子動物園へ行き

ました。パンダやホッキョクグマなどを見ることが

出来たので、よかったです。 

今回の修学旅行でいろいろな事を学び、たくさん

楽しめました。また行きたいです。(豊島生薫子) 

（中 2 豊島生薫子） 


